

Sensibilisierungsveranstaltung Menschenhandel in der Care-Arbeit**«Betreuung Zuhause – unter fairen Arbeitsbedingungen»**

Mit der stetig älter werdenden Bevölkerung gewinnen 24-h-Betreuungen zuhause an Bedeutung. Und angesichts der hohen Fremdbetreuungskosten sind Nannys für die Kinderbetreuung eine gute Alternative. Menschen, die in fremden Haushalten arbeiten, sind besonders vulnerabel und unsichtbar. Menschenhandel zwecks Ausbeutung der Arbeitskraft präsentiert sich in verschiedensten Formen und ist auch in der Care-Arbeit (Sorgearbeit zuhause) ein Thema.

Im Rahmen der Sensibilisierungsveranstaltung zu Menschenhandel im Bereich Care-Arbeit erhalten Sie eine Einführung ins vielschichtige Thema Menschenhandel im Allgemeinen sowie in der Care-Arbeit im Speziellen. Auch die rechtliche Sicht und aktuelle Beispiele werden vorgestellt. Die abschliessende Podiumsdiskussion ermöglicht dem Publikum Fragen zu stellen.

Datum: Montag, 3. November 2025

Uhrzeit: 17.15 Uhr bis 19.00 Uhr (anschliessend Apéro)

Ort: Marianischer Saal, Bahnhofstrasse 18, 6003 Luzern (4. Stock)

Programm

- | | |
|-----------|---|
| 17.15 Uhr | Grusswort <ul style="list-style-type: none">- Regierungsrätin Ylfete Fanaj- Andreas Hunkeler, Kantonale Industrie- und Gewerbeaufsicht |
| 17.30 Uhr | Einblick in die Grundlagen des Menschenhandels <ul style="list-style-type: none">- Jenny Lambrigger, Verein ACT212 |
| 18.00 Uhr | Rechtliche Sicht und Praxisbeispiel <ul style="list-style-type: none">- Xenia Wassihun, Präsidentin CareInfo- Božena Domańska, Betreuerin und Beraterin |
| 18.30 Uhr | Podiumsdiskussion <ul style="list-style-type: none">- Božena Domańska, Betreuerin und Beraterin- Jenny Lambrigger, Verein ACT212- Sandra Lüthi, Kantonale Industrie- und Gewerbeaufsicht- Xenia Wassihun, Präsidentin CareInfo <p><i>moderiert von Julia Rettenmund, Justiz- und Sicherheitsdepartement</i></p> |
| 19.00 Uhr | Apéro im Lichthof des Regierungsgebäudes |